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穀保家商 101 學年度第 2 次家長會員代表大會會議紀錄 

時  間：102年 4月 18日（星期四）晚上 7點至 9點 

地  點：鼎新樓五樓視聽中心 

主  席：許清陽會長 

出  席：許清陽、廖宗武、蔡俊岳、潘雪梅、李雅鈴、黃淑惠、齊蕙苓、 

陳永田、廖良殷、張央龍、胡麗秋。 

列  席：家長會顧問 

張重雄、沈陳秀玉、廖運東、王新傳、郭麗香、郭樹森、黃家豫、 

吳天助、王素華、李明聰、柯進成。 

列  席：校內行政 

嚴英哲、陳素瑜、洪晨贏、鄭文章、黃愉雯、郭芫榕、陳娟玉、 

許秀琦、楊培德、戴敏合、蔡青玲、黃慶昌、葉芓孍、呂金昇、 

林可親、郭美君、翁瑞敏。 

壹、會議開始：  

  一、校長介紹與會人員及貴賓  

  二、主席(許清陽會長)致詞：  

        主席、校長、各位伙伴們大家好，今天我非常高興看到各位家長委

員及名譽會長、名譽副會長能在百忙中撥空蒞臨參加，昨晚為了今天的

會議我向幾位前輩請益，他們都給我溫暖的鼓勵及支持，同時也很感謝

在座的家長會前輩對我的指導以及協助，首先我要再次介紹兩位貴賓廖

運東名譽會長非常感謝他從桃園專程趕來參加，另外一位是王新傳名譽

會長，再次的感謝他們的參與，各位貴賓出席家長會就代表我們是一個

團結的大家庭，也是學校良好的溝通橋樑，等會針對會中的討論請各位

盡量建言，現在我將主持棒交給我的輔導會長廖延修先生。 

三、輔導會長(廖延修會長)報告： 

主席、校長、各位名譽會長、名譽副會長、現任副會長、委員及在

座貴賓大家好，首先跟各位報告，我們現任的許清陽會長上任後，非常

積極的為學校爭取補助經費，同時也非常熱心參與學校校務，希望家長

會能更蓬勃發展，我在這裡誠摯的邀請我們大家再給他溫暖的掌聲(全

體鼓掌)。今天大家蒞臨參加家長大會，真的很不簡單也非常感謝，最

後，我祝福大家身體健康、萬事如意，也預祝我們今天的大會圓滿順

利。 
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貳、校務工作(校長嚴英哲)報告：  

    1.首先跟各位報告，我是今年度 2月 1日接任教務暫代校務，我相信家長

會有很多前輩會鼎力幫忙我，不懂的地方我也會請教鄭校長，校內的行

政團隊也會給予我協助，在此我先一併感謝大家。 

   2.今天剛好是 12年國教免試入學收榜單的日期，免試入學已經開始實施將

近 4年，本校逐年增加招收比列，首先我先向各位報告，學校學制各種班

別，有一般班、建教班(今年度有美容科、餐飲科及新申請的商經科)，實

用技能班及綜合職能科及體育班，我簡單向各位報告它們之間的差異性。 

    ◎一般班→即一般正常的學制。 

◎建教班→就是學生入學後 3年內沒有寒暑假，三個月在學校上課跟一般

生作息相同，三個月到店家實習，到店家實習每月有一萬多元

的薪資。 

◎實用技能班→上課時間與一般班相同，課程著重在實作的部份，它的入

學管道是國中端招生，錄取的優先順序，為國中技藝班再者低

收入戶學生為優先錄取。 

◎特殊管道→綜合職能科及體育班 

(1)今天我跟各位報告的是一般班(美容科、商經科、觀光科、資處科、餐

飲科、多媒科)免試入學應報到的人數 850人，我們學校設定招收 99%

應有 842人，我們今天收到榜單是 760人，佔應報到的九成人數，免試

入學新生報到是明天下午二點至四點，我樂觀估計應有九成的學生會完

成報到，其中有三科登記人數爆滿，原本預計今天下午放學後，我們要

以電話通知同學，但因學校電話臨時故障，所以採取同步發簡訊給同學

及學生家長，提醒他們明天報到的訊息。 

(2)今年免試入學中心出了一個錯誤，將每位考生的個人資料送給考生選填

的所有學校(4所)，因此有可能第二、三、四志願的學校會私自提前電

話連絡考生可前去報到，以致考生及家長感到困擾，因此教育局一直來

文強調不可事前通知錄取訊息，學校完全遵照此項規定。 

(3)下週六 4月 27日學校自籌經費，在三重體育館舉辦優質化技職教育成

果發表，原本是美容科每年的嘉年華表演，今年再邀請校內其他各科參

與，將成果一併以靜態方式展出，當天的活動分靜態及動態展出，靜態

的部份是整天展示，美容科大型動態表演有二場演出時間，第一場是下

午 1:30到 3:00，第二場是下午 6:30到 8:00在此誠摯邀請在座的貴賓

蒞臨參觀指導，第二場大多設定招待國中生及他們的家長。今年展出時
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間稍嫌太晚，但我們相信多少對招生還是有受益，明年考慮演出日期可

能會提前在國中填寫免試入學志願前舉辦，這樣宣傳效果可能會更好。 

(4)五月三日是本校 52週年校慶，儀式簡單隆重歡迎各位委員蒞臨參與。 

(5)高一公訓活動因為日夜同一場地舉辦，當地住宿人數受限，因此日校於

5/16.5/17舉辦，進校 5/17.5/18舉辦，一樣歡迎各委員踴躍參與。 

(6)今年繁星計畫成績相當不錯，榖保有錄取 8個名額，公立學校有 6名、

台科大 1名、北科大 1名、屏科大 1名、國立台中技術學院 1名、國

立高雄餐旅學校 1名、台北國立醫護 1名，學校感到與有榮焉。教務

處會在校慶典禮上給予頒獎表揚。 

叁、會務報告： 

 學務主任陳素瑜報告： 

           校長、與會的各位貴賓大家晚安，接下來由學務處報告 101學年

度下年度會務報告，請各位翻到我們提供的手冊第 2-3頁，是我們 101

學年度第一次家長代表大會會議紀錄，請各位參閱。第 4頁是經費來源

與用途，第 5頁是家長會執行情形，我們是統計到 4月 15日止，內容

不再一一贅述，請參閱第 5頁最下面一欄是統計至 4月 15日的餘額，

第 6頁是捐款明細，明列所有會長、副會長、代表及顧問的捐款一共是

387，000元整。第 7頁的部份是家長愛心促進會上學年度結餘 341，597

元，期間陸續接獲捐款，截至 4月 15日止今年結餘款 358，140元，第

8頁是愛心促進會的入會申請書，今天與會的貴賓，如果有意願要加入

的話可以參考第 8頁。第 9頁提案討論我們等會再進行，第 10頁至第

14頁是委員、代表及顧問的通訊地址電話，後面幾頁是剛才校長有提

的校慶活動的工作流程管制表及第 18頁校慶流程表，屆時歡迎與會的

貴賓參加學校 52週年的校慶，以上是學務處的報告，謝謝大家。 

肆、提案討論： 

提案一：提案人是王金源先生，日校美一禮甲王文淇的家長提出，案由慈

愛樓三樓教室黑板左側窗戶，希望能加裝窗簾。 

說明：上課時左側窗戶因為陽光直射黑板會影響視線。 

校長回答：針對提案一的說明，我們請總務主任江文章主任來說明，同時

請他順向大家解釋，今天傍晚學校電話壞掉的原因是什麼？  

總務主任回覆： 

  (1)會長、校長、各位委員大家晚安，針對慈愛樓教室左側，當初在右
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側靠馬路的窗戶我們都有加裝窗簾，因為慈愛樓的走廊(左側)比較

寬，我們希望學生上課教室的採光能夠明亮，所以就沒有加裝窗

簾，但陽光應該是不會直射到教室內，如果學生提出建議陽光會影

響到投影機的視線，這一點我們會在暑假連同修業樓一起來討論，

把布窗簾都換成羅馬捲簾，因為布窗簾比較容易髒，學校不可能常

請學生清洗，學校總務處人力也無法來支援清洗的工作，我們前年

暑假花了三萬元，請工讀生清洗全校的布窗簾，但是才經過兩年而

已，布窗簾一樣髒了，所以今年暑假期間會一併討論慈愛樓是否連

同修業樓一起加裝窗簾。 

(2)針對今天下四點多學校電話全面線路斷訊問題，因為我們學校外面

右側重劃區，剛好在準備開挖，所以中華電信光纖和電話公司，一

起來更換線路，原本我們光纖是協調到 4月 22號的晚上 10點才來

更換，電話公司原本約定明天下午進行更換工程，但因為明天下午

剛好是我們的新生報到，電話一定要保持暢通，所以協調到禮拜六

下午四點才讓他們換線，但是他們今天下午三點多進來查線，結果

我發現總務處辦公室的電話機六線全紅，我們就開始找中華電信、

交換機還有網路電話三家公司，一起集合過來修理，經過搶修後大

約在下午七點鐘，電話線路已恢復正常，中華電信也趁這個時候把

它的線路全部換妥，以上說明向各委員報告。 

伍、臨時動議： 

校長補充報告： 

       我補充報告一下，剛才提到 4月 27日美容科動態表演，各位如果

時間允許的話，希望大家參加晚上的場次，因為晚上燈光美、氣氛

佳，另外還有邀請幾位重要的來賓，如有意願參加的貴賓，請先向實

習處登記人數，以便工作人員事先幫您安排座位，另外補充一點就是

夜校在 4月 30日舉辦歌唱比賽，當天下午六點鐘開始進場，六點二十

分開始進行比賽，現場除了學生比賽之外還有穿插表演，如果您喜歡

唱歌的話非常歡迎您來共襄盛舉，請您事先把歌名交給夜校的訓育

組，他們就會事先安排。 
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  會長提議： 

    我先向各位委員補充說明一點：在學校與日本學校交流的那一天，

天氣很冷，眼見禮儀大使的制服比較單薄，學生冷的發抖，多虧郭樹森

名譽會長觀察入微，當場提議是否可以幫她們添購外套？ 

  學務主任補充說明： 

 今天現場服務的禮儀大使是剛選出的成員，當天因為天氣太冷，

郭樹森名譽會長建議，由家長會幫忙禮儀服務同學添購外套，經會長

首肯，所以學務處就從家長會的經費中，提撥費用為禮儀同學添購外

套，目前已經開始進行縫製，待完成後會再向各位委員展示。 

陸、主席結語： 

          我個人覺得穀保真的是一年比一年精進，越來越進步，不論是行政

主任、組長、教官或是老師對學子的用心，我都深深感動，我們學校的

同學進來的時候素質都不是很好的，但學校還能盡心盡力的教好他們技

能、品行，希望我們家長會也能多給學校支持。 

柒、散會 


